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Продюсер Максим Фадеев, житель Хорошёвского района: 
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К
андидаты в депута-
ты Государствен-
ной думы РФ от 
«Единой России» 
обсуди ли свою 

программу с лидером город-
ского списка «ЕР»  Сергеем Со-
бяниным и со сторонниками 
партии. С этой программой они 
намерены идти на осенние вы-
боры.

Сотни проектов
Как напомнил Сергей Собя-

нин, на предстоящих выборах в 
Госдуму 8-го созыва ожидается 
жёсткая борьба.

— «Единая Россия» — это не 
только депутаты Государствен-
ной думы, но и депутаты мест-
ного самоуправления, Москов-
ской городской думы, мэр горо-
да, его команда. Команда на-
шей страны, — заявил Собянин.

Он отметил, что только в Мо-
скве интересы жителей на всех 
уровнях — федеральном, го-
родском и муниципальном — 
представляют сотни депутатов 
«Единой России». 

— За последние 10 лет Москва 
сделала огромный шаг вперёд. 
Наш город стал комфортнее 
и дружелюбнее. Мы достигли 
этих результатов, потому что 
опирались на поддержку лю-
дей, — сказал Собянин.

Никакой показухи, 
только работа

Голосование в Госдуму будет 
идти три дня — с 17 по 19 сентя-
бря. В Москве в эти дни также 
пройдут довыборы депутатов 
Московской городской думы в 
двух округах и выборы муни-
ципальных депутатов в райо-
не Щукино.

Как заявил Сергей Собянин на 
встрече со сторонниками пар-
тии, выборы в парламент — это 
важное для всей страны собы-
тие. Однако работа, которую ве-
дёт партийная команда «Единой 
России», не должна идти только 
перед выборами или празднич-
ными датами.

— Мы не стремимся ценой 
явной показухи пускать пыль 
в глаза избирателям. Это уста-
ревший подход, мы живём в дру-

гое время, мы смотрим в буду-
щее, — сказал Сергей Собянин.

Во время избирательной кам-
пании нужно получить от жи-
телей как можно больше пред-
ложений.

— И наша задача, задача пар-
тии заключается в том числе, что-
бы слышать мнения, давать воз-
можность лучшим идеям вопло-
щаться в жизнь, — пояснил он.

Собянин напомнил, что 
«Единая Россия» — это партия 
социальной ответственности и 
справедливости. Она обязана 
помогать в любых жизненных 
ситуациях, давать возможности 
для роста, развития и выпол-
нять все свои обещания. 

Ирина Белых, выдвинутая в 
кандидаты от партии по Ховрин-
скому одномандатному избира-
тельному округу №207, уверена: 
Москва развивается в том же на-
правлении, что и все крупнейшие 
мегаполисы мира. Развитие горо-
да не заканчивается центром, по-
степенно качество жизни повы-
шается и на окраинах. При этом, 
по словам Ирины Белых, в сто-
лице РФ сегодня реализуется два 

интересных проекта: «Мой рай-
он» и проект по созданию нового 
транспортного каркаса. 

«Мой район» — это школы, по-
ликлиники, детские сады, метро, 
станции МЦК или МЦД, благо-
устроенные бульвары и парки, 
дома культуры в «одном шаге» от 
дома любого москвича. А новый 
транспортный каркас — совре-
менные городские магистрали, 

хорды и рокада, позволяющие с 
комфортом переезжать из райо-
на в район, минуя центр. 

По мнению Ирины Белых, 
эти два проекта одновременно 
позволяют выполнить и поже-
лания москвичей, мечтающих 
о транспортной доступности, и 
дать импульс к развитию отда-
лённых от центра территорий.

Амбициозная цель
Давая старт избирательной 

кампании, Сергей Собянин на-
помнил, что Москва — это лицо 
страны, поэтому на неё ложит-
ся огромная ответственность по 
формированию образцового ме-
гаполиса XXI века. Эта модель 
развития может в будущем при-
меняться во всех городах России.

Сергей Собянин напомнил, что 
в ближайшие годы в городе будут 
реализованы несколько крупных 
проектов, в том числе не имею-
щих аналогов в мире. К примеру, 
будет запущена самая протяжён-
ная ветка метро — Большая коль-
цевая линия. Этот и другие про-
екты должны сохранить за Мо-
сквой звания передового, совре-
менного и комфортного города. 

— Наша цель — сделать Мо-
скву городом, в центре которо-
го — человек. Москва должна 
быть лучшим городом Земли 
для каждого москвича, — за-
ключил Сергей Собянин.

Игорь СИБИРЯКОВ

Собянин дал старт 
избирательной кампании 

«Единой России» в Москве
Столичные единороссы провели первую встречу со своими сторонниками 

в предвыборном штабе

Задача партии — 
давать возможность 
лучшим идеям 
воплощаться в жизнь

В своём блоге Сергей Собянин 
пишет: «В сентябре мы будем вы-
бирать депутатов Государственной 
думы. В ходе избирательной кампа-
нии партия большинства отчитыва-
ется о выполнении предвыборных 
обещаний и предлагает програм-
му действий на следующие пять 
лет. Конечно, можно было бы ска-
зать: «Ну что вы хотите от «Единой 
России»?»

Постоянно у нас случаются раз-
ные катаклизмы, проблемы, санк-
ции, кризисы и так далее. Послед-

ний год с лишним мы живём фак-
тически на военном положении: 
гибнут люди, болеют очень тяжело.

Тем не менее без всяких ски-
док на обстоятельства я могу с чи-
стой совестью сказать: всё, что мы 
обещали в 2016 году, сделали. Ни 
одной программы не остановили.

Москва 2016 года, когда были пре-
дыдущие выборы, и Москва 2021 
года немножко отличаются. Уверен, 
что в лучшую сторону.

Об этом мы говорили на встрече 
с кандидатами в депутаты Государ-

ственной думы, которых выдвинула 
партия «Единая Россия».

«Единая Россия» — это политиче-
ская сила, которая волочит на себе 
воз, не занимаясь популизмом, не 
обещая лишнего, но решая реаль-
ные проблемы реальных людей. 

И другой силы, другой команды, 
как говорил классик: «А мы решим 
эти проблемы!», — такой команды 
нет. Покритиковать — да. А коман-
ды, которая взяла бы на себя ответ-
ственность и реально смогла бы что-
то решить, — такой нет».

ДОСЛОВНО

«Единая Россия». Без скидок на обстоятельства
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В 
штабе обще-
ственной под-
держки Мо-
сковского го-
родского отде-

ления партии состоялся 
круглый стол, посвящён-
ный тем позитивным из-
менениям, которые долж-
ны увидеть москвичи в 
ближайшие годы. 

С учётом 
реальных 
изменений

По мнению лидера го-
родского списка на вы-
борах в Госдуму Сергея 
Собянина, прежде всего 
улучшения должны быть 
заметны в качестве обслу-
живания горожан в поли-
клиниках, а также при 
получении столичного 
школьного образования. 

Говоря о сфере здраво-
охранения, Собянин от-
метил, что в старых, по-
строенных в 1960-70-х го-
дах поликлиниках трудно 
было увидеть медицину 
будущего. 

— Поэтому принято ре-
шение о комплексной мо-
дернизации первичного 
звена, о создании на базе 
морально устаревших кор-
пусов и старых зданий су-
персовременных поликли-
ник, оборудованных по но-
вому стандарту, — расска-
зал Сергей Собянин. 

По его мнению, в разви-

тии города важен систем-
ный подход, и программа 
«Единой России», с кото-
рой партия намерена идти 

на выборы в Госдуму, раз-
работана именно с учётом 
того, какие в каждой от-
расли происходят изме-

нения и к каким резуль-
татам они приводят.

Парадокс 
многодетной 
семьи

Кандидаты «Единой 
России» высказали кон-
кретные предложения для 
внесения в программу: как 
совершенствовать соци-
альную инфраструктуру в 

шаговой доступности от 
домов, построенных по 
программе реновации, как 
создавать новые места для 
отдыха, как развивать здра-
воохранение и транспорт.

Вице-спикер Госду-
мы Пётр Толстой обра-
тил особое внимание на 
меры поддержки семей.

— Я считаю, что в Рос-
сии многодетная семья не 
должна быть бедной и с 

рождением каждого ре-
бёнка она должна бога-
теть, а не беднеть, — зая-
вил Толстой.

Реабилитация 
после COVID-19

По словам главного вра-
ча городской клинической 
больницы №52 Марьяны 
Лысенко, Москва первой 
создала стандарт быстро-
го переоснащения клиник 
под лечение больных ко-
ронавирусом.

— Мы написали кли-
нические рекомендации, 
которые теперь поддер-
живаются федеральными 
структурами, — напом-
нила она.

Также Лысенко пред-
ложила обсудить реаби-
литацию пациентов, пе-
реболевших COVID-19. 
Она считает, что реаби-
литационная база в Мо-
скве — лучшая в стране, 
есть возможность приме-
нять в этой работе и рас-
ширенную диспансериза-
цию для пациентов, пере-
нёсших ковид, и телемеди-
цинские технологии.

Евгений БАКИН

Москва первой создала 
медицинские стандарты 
для борьбы 
с коронавирусом

Будущее Москвы

Инна Святенко, Пётр Толстой, 
Сергей Собянин, Марьяна Лысенко

Сергей Собянин предло-
жил правозащитнице Свет-
лане Разворотневой стать 
его советником по вопро-
сам ЖКХ. 

Такое заявление он сделал 
во время встречи кандида-
тов со своими сторонниками 
в штабе общественной под-
держки. Во время обсуждения 
партийной программы руко-
водитель АНО «Центр защи-
ты прав москвичей» Светла-
на Разворотнева предложила 
активнее внедрять самые со-
временные технологии в сфе-
ру жилищно-коммунального 
хозяйства столицы. 

— Если говорить о Москве 
как о лучшем городе мира, 
мы должны идти дальше. К 
примеру, при капремонте не 
просто восстанавливать зда-
ния, но делать их более энер-
гоэффективными, более эко-
номичными, — заявила она. 

По мнению Разворотне-
вой, нужно устанавливать в 
домах аппаратуру погодного 
регулирования, которая не 
позволит, чтобы в дом по-
ступало больше тепла, чем 
нужно, и сократит платежи 
москвичей.

— Мне кажется, мы мо-
жем уже включать это в про-
граммы капремонта. Уста-
навливать умные приборы 
учёта, которые избавят жи-
телей от проверок, от не-
обходимости ставить этот 
прибор учёта, сделают рас-
чёты более прозрачными. 
Есть, мне кажется, целый 
ряд инновационных реше-
ний, в которых Москва мог-
ла бы стать лидером, — по-
яснила она. 

Это предложение поддер-
жал Собянин. 

— Что касается ЖКХ, то 
это, конечно, такая большая 
тема. Я знаю, вы очень про-
фессионально занимаетесь 
этой темой, активно. Если 
вам не сложно, приглашаю 
вас стать советником на об-
щественных началах по воп-
росам ЖКХ, и будете как раз 
обобщать требования, ини-
циативы, о которых вы гово-
рили, чтобы двигались более 
активно по их решению, — 
предложил правозащитни-
це Собянин.

Светлана Разворотнева со-
гласилась и поблагодарила 
за оказанное доверие.

— Спасибо огромное, это 
большая честь для меня. Я 
надеюсь, что действитель-
но буду полезна и городу, и 
людям, — сказала она.

Член Общественной па-
латы РФ, руководитель 
АНО «Центр защиты прав 
москвичей» Светлана Раз-
воротнева обнаруживает 
системные общегородские 
проблемы в сфере ЖКХ и 
привлекает к их решению 
не только правозащитни-
ков, юристов и экспертов, 
но и службы мэрии. 

Только за шесть месяцев 
этого года она провела бо-
лее 100 выездных встреч 
в районах столицы. В об-
суждении проблем приня-
ли участие более 2 тысяч 
горожан. 

В частности, Разворотне-
ва намерена внести в стро-
ительное законодательство 
поправки, которые обяжут 
частных застройщиков в 
обязательном порядке од-
новременно с возведением 
дома достраивать в шаговой 
доступности от многоэтажек 
детские сады и парковки. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Кандидаты-единороссы обсудили стратегию развития города 
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Советником Собянина по ЖКХ стала Светлана Разворотнева
Светлана 
Разворотнева 
не раз выявляла 
проблемы в сфере 
ЖКХ и привлекала 
специалистов к их 
решению 
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С 
22 июля сде-
лать повтор-
ную привив-
ку «Спутни-
ком Лайт» или 

«Спутником V» можно во 
всех действующих город-
ских центрах вакцинации 
— в 119 поликлиниках, 
45 павильонах «Здоровая 
Москва», центрах гос услуг 
и других локациях. Об 
этом сообщила замести-
тель мэра Анастасия Ра-
кова. Журналист «Севера 
столицы» побывал в фи-
лиале №2 городской по-
ликлиники №45 и узнал, 
как проходит повторная 
вакцинация от COVID-19.

Записались сразу
В поликлинике на Пе-

трозаводской улице до-
вольно много пришедших 
на ревакцинацию.

Пенсионерка из Левобе-
режного района Нина Фё-
доровна рассказала, что 
полный курс «Спутника 
V» прошла в конце янва-
ря вместе с мужем.

— Узнали, что надо де-
лать повторные прививки, 
и сразу записались, одна-
ко у супруга из-за жары 
поднялось давление и он 
решил пока повременить, 
— рассказала она. — По-
сле осмотра врач посове-
товал привиться «Спут-
ником Лайт», инъекцию 
которым достаточно сде-
лать один раз.

Затягивать 
не стоит

Сегодня на повтор-
ную вакцинацию идут 
те, кто прошёл первый 
курс минувшей зимой.

— Записаться можно 
на портале mos.ru, в мо-

бильном приложении 
« ЕМИАС-инфо» или по 
телефону поликлиники. 
Приходить необходимо 
с паспортом и полисом, 
если он есть. После при-
вивки выдаётся новый 
сертификат, — отмечает 
врач-эпидемиолог Ната-
лья Устименко.

Она не видит необходи-
мости делать повторную 
вакцинацию ранее шести 
месяцев. Гораздо важнее 
не затягивать с ней.

— Своевременно защи-
тить себя от коронавирус-
ной инфекции очень важ-

но, поскольку впереди нас 
ждёт сезон ОРВИ и грип-
па. Если вирусы будут 
циркулировать одновре-
менно, это особенно опас-
но, — подчёркивает она.

Вакцина 
на выбор

Для повторной вакци-
нации сегодня использу-
ют «Спутник V» и «Спут-
ник Лайт». Последний от-
личается тем, что его вво-
дят однократно.

— Этими препарата-
ми мы располагаем в не-

обходимых количествах, 
— продолжает врач. — В 
принципе может исполь-
зоваться любая вакцина, 
зарегистрированная в 
России, даже если первич-
ная вакцинация была сде-
лана «Спутником V». Па-

циент может сам выбрать 
препарат, но врач после 
осмотра даст свои реко-
мендации, какую вакцину 
сделать, — говорит медик.

По её словам, при по-
вторной вакцинации в 
редких случаях возмож-

ны те же побочные явле-
ния, что и при первичной, 
но вероятность этого не-
велика. Она подчёркива-
ет, что жаркая погода не 
оказывает никакого влия-
ния на человека, прошед-
шего вакцинацию: 

— Если человек спокой-
но переносит жару и пере-
пады температуры, то всё 
будет нормально. Ухудше-
ние самочувствия из-за 
сочетания жары и привив-
ки — это очередной миф, 
который не имеет под со-
бой никаких оснований.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

Защититься нужно 
до сезона гриппа

Как в САО проходит 
ревакцинация 
от COVID-19

Для повторной 
вакцинации используют 
«Спутник V» 
и «Спутник Лайт»

В столице вакцинировано 
уже более 4 млн москвичей. 
Из них 2,2 млн человек полу-
чили оба компонента. Об этом 
сообщил мэр столицы Сергей 
Собянин на заседании прези-
диума Правительства Москвы. 

Также к 15 июля большин-
ство городских организаций 
отчитались о вакцинации 
своих сотрудников. По сло-

вам заместителя мэра Мо-
сквы Анастасии Раковой, 
были вакцинированы:

— 70% медицинского персо-
нала больниц, поликлиник, 
службы скорой помощи;

— 66% педагогов и других 
сотрудников образователь-
ных учреждений;

— 76% сотрудников соци-
альных учреждений: домов 

престарелых, центров соцза-
щиты и др.; 

— 83% госслужащих учреж-
дений соцзащиты и здраво-
охранения. 

В столичном Комитете вете-
ринарии сообщили, что вак-
цинацию прошли около 80% 
сотрудников государственных 
ветклиник.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

От ковида вакцинированы 
свыше 4 миллионов москвичей

До 15 августа продлена програм-
ма, поощряющая горожан вакци-
нироваться. Очередной розыгрыш 
автомобилей стоимостью около 
1 миллиона каждый состоялся 
21 июля в прямом эфире телека-
нала «Москва 24». Обладателями 
призов стали Даниил Андреевич, 
Ирина Анатольевна, Ольга Бори-
совна, Юлия Валерьевна и Алёна 
Алексеевна, сделавшие первую 

прививку с 12 по 18 июля. Орга-
низаторы акции сами позвонят им 
с номера телефона (495) 870-3600 
и объяснят, как забрать приз. Ро-
зыгрыши будут проходить каж-
дую среду. Имена всех победите-
лей доступны на mos.ru.

Программа стартовала 13 июня, 
во время первого этапа было ра-
зыграно 20 автомобилей.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В прямом эфире среди привитых 
москвичей разыграли ещё пять авто

Сегодня на повторную вакцинацию идут те, 
кто прошёл первый курс минувшей зимой
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И
звестный музыкаль-
ный продюсер, ком-
позитор и режиссёр 
Максим Фадеев — 
житель Хорошёв-

ского района. Прививку от коро-
навируса Максим сделал одним из 
первых — в самом начале января. 
А несколько недель назад прошёл 
ревакцинацию.

«Сделал повторную прививку. 
После первой прошло всего пол-
года,  антитела уменьшились до 
минимума, и я опять на пути! Кто 
с прививкой, про-
веряйтесь чаще: 
очень опасное за-
болевание и ковар-
ное. Будьте здо-
ровы!» — написал 
продюсер на сво-
ей странице в соц-
сети «Инстаграм».

По словам Мак-
сима Фадеева, он 
решил пойти по 
пути наименьшего сопротивле-
ния.

— Я нахожусь в группе риска. 
У меня была операция на сердце, 
я пережил клиническую смерть. 
Люди с такими заболеваниями 
переносят ковид с трудом или не 
переносят совсем, — объяснил 
Максим в своём видеообращении 
к подписчикам. — Вероятность не 
заболеть ковидом без прививки 
маленькая, а после прививки ве-
роятность не заболеть увеличива-
ется. Это был мой единственный 
мотив её сделать. 

Продюсер отметил, что в пер-
вый день после первой привив-
ки у него болело место укола, а 
на следующий вечер ему очень 
хотелось спать. При этом после 
второй дозы вакцины побочных 
эффектов не было совсем. Фадеев 
добавил, что у некоторых его зна-
комых после вакцинации подни-
малась температура, которая лег-
ко сбивалась лекарствами.

Наталья АНОХИНА

ГОРОД

Когда вакцинация на-
чалась, думал, что я от 
неё, скорее всего, воз-
держусь. При этом оби-
лием содержательных ар-
гументов на этот счёт по-
хвастаться не мог. Пола-
гался на авось.

В октябре прошлого 
года я переболел корона-
вирусом. В лёгкой, или, 
как ещё говорят, «лай-
товой» форме. Хрипов, 
одышки, сухого кашля, 
повышенной темпера-
туры — ничего этого не 
было. О наличии вируса 
свидетельствовали сла-
бость, повышенная пот-
ливость и потеря обоня-
ния, которое, кстати, до 
сих пор восстановилось 
в лучшем случае наполо-
вину. ПЦР-тест дал по-
ложительный результат. 
Родные и близкие, слава 
богу, не подцепили мой 
вирус.

Наверное, то, что бо-
лел сравнительно лег-
ко, а родные вообще не 
болели, стало основной 
причиной моего иро-
нично-дурашливого от-
ношения к прививке. 
Плюс результат теста на 
антитела: они у меня об-
наружились, хотя и не в 
грандиозном количестве. 
Вот и решил с вакцина-
цией не спешить. Тем бо-
лее что меры предосто-
рожности принимаю. С 
масками и перчатками в 
транспорте и прочих люд-
ных местах не расстаюсь.

Домашние в отличие от 
меня с прививками тя-
нуть не стали. У жены во-
обще не было никаких по-
следствий, у сына и доче-
ри пару дней подержалась 
повышенная температура.

Привитое семейство 

объединило усилия и 
принялось меня пилить, 
напоминая, что антите-
ла вакцинации не поме-
ха, а то, что переболел 
легко, не значит, что ко-
вид от меня отстал. А тут 
ещё загремел в стацио-
нар приятель. У него на-
шли 40-процентное пора-
жение лёгких. Наверное, 
всё это вместе продела-
ло в моей вялой обороне 
брешь. Записался на при-
вивку на 11 утра в район-
ной поликлинике на Пул-
ковской. Выбрал воскре-
сенье, чтобы до выхода на 
работу было время прий-
ти в себя, если после вак-
цинации случится в орга-
низме какой-нибудь дис-
комфорт.

Вкололи мне «Спутник 
V». Процедура, включая 
заполнение анкеты и при-
ём у терапевта, заняла 15 
минут, при этом никто 
из специалистов не спе-
шил. На все свои вопросы 
получил обстоятельные 
ответы. За это короткое 
время мне ещё успели вы-
дать карточку программы 
«Миллион призов».

После прививки поза-
нимался кое-какими де-
лами, потом поспал, вече-
ром померил температуру 
— она была нормальной. 
Единственным неприят-
ным ощущением оказа-
лась боль в месте укола, 
впрочем, вполне терпи-
мая. Через пару дней она 
полностью прошла.

На следующую привив-
ку мне идти 1 августа. По-
скорее бы закончить нача-
тое — единственная эмо-
ция, которую испытываю 
по этому поводу.

Игорь МИНАЕВ, 
житель Головинского района 

Наш журналист рассказал, 
почему он поменял 
мнение о вакцинации 
от COVID-19

На прививку Игоря уговорили близкие
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Житель Хорошёвского района Максим Фадеев:
«Я сделал повторную 
прививку, потому что 
антитела были на минимуме»

Уч а с т н и к и п р о ек-
та «Московское долго-
летие» смогут посещать 
занятия на свежем воз-
духе при предъявлении 
QR-кода.

По словам представи-
телей Управления соци-
альной защиты населе-
ния (УСЗН) САО, снова 
есть возможность заняться 
спортом на улице: фитне-
сом, танцами, гимнасти-

кой, скандинавской ходь-
бой и спортивными игра-
ми. Под открытым небом 
также будут учить рисо-
вать, снимать фото и видео 
и создавать декоративные 
украшения. Кроме того, 
на свежем воздухе орга-
низуют уроки финансо-
вой грамотности и красо-
ты и стиля.

— Например, в парке 
«Берёзовая роща» в Хоро-

шёвском районе пройдут 
занятия по скандинав-
ской ходьбе и по гимна-
стике. А во дворе на улице 
8-го Марта, 9, будут про-
водить уроки рисования и 
фотографии, а также пе-
ший лекторий, — сооб-
щили в УСЗН САО.

Чтобы попасть на заня-
тия, нужно предъявить 
QR-код в распечатанном 
или электронном виде 

преподавателю группы. 
Получить код могут те мо-
сквичи, кто сделал при-
вивку от коронавируса, 
переболел им в течение 
последних шести месяцев 
или имеет отрицательный 
ПЦР-тест сроком не более 
трёх суток. При себе также 
нужно иметь паспорт или 
социальную карту.

Леон 
АЛЮШИН

Занятия «Московского долголетия» будут проходить 
на свежем воздухе для обладателей QR-кодов

«Я в группе 
риска: 
у меня была 
операция 
на сердце»

Прививку от 
коронавируса 
продюсер 
сделал в январе, 
а недавно прошёл 
ревакцинацию
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84-летней женщине, про-
живающей на Дмитровском 
шоссе, неизвестный мужчи-
на предложил смастерить но-
вую кухню. Он представился 
столяром и предложил изго-
товить кухонный гарнитур с 
установкой по выгодной цене. 
Пенсионерка согласилась и 
передала ему 75 тыс. рублей в 
качестве задатка. После этого 
мужчина перестал выходить 
на связь. Пожилая женщина 
обратилась в полицию.

Как сообщили в пресс-
службе УВД по САО, 31-лет-
него безработного подозре-
ваемого задержали на Черта-
новской улице. Полученные 
деньги он успел потратить. 
В отношении задержанного 
возбуждено уголовное дело 
по статье «мошенничество», 
ему грозит до пяти лет лише-
ния свободы. Сейчас мужчина 
находится под подпиской о не-
выезде, а полицейские прове-
ряют его причастность к ана-
логичным преступлениям.

Эльвира 
ЯКУПОВА

ПРОИСШЕСТВИЕ

У пенсионерки из Тимирязевского 
выманили деньги, 
пообещав ей новую кухню

Н
а Дубнин-
ской ули-
це около 
м а г а з и н а 
на первом 

этаже жилого дома раз-
вернулась спасательная 
операция: за рекламную 
вывеску офиса, распо-
ложенного рядом, попа-
ла кошка. Тревогу заби-
ла продавщица магази-
на: она услышала истош-
ные крики и разглядела 
торчащий из-под выве-
ски хвост. Позднее по-
явилась и хозяйка кош-
ки, которая обнаружила, 
что питомица пропала из 
квартиры.

На помощь пришли 
добровольцы отряда 
« СпасРезерв».

— Расстояние между 
стеной и вывеской было 
очень маленьким, кошка 
беспокоилась и металась 
вдоль стены, — расска-
зывает спасатель Андрей 
Павлюк. — Пришлось с 

помощью подручных 
средств перекрыть ей 
возможность переме-
щаться, чтобы без по-
вреждений достать жи-
вотное. 

Спасателям удалось 
достать кошку без демон-
тажа вывески. Напуган-
ную питомицу переда-
ли хозяйке, спасатель-
ная операция заверши-
лась успешно.

Напомним, что вла-

дельцам домашних жи-
вотных во избежание по-
добных случаев рекомен-
дуется установить сетку 
на окна.

Наталья СОКОЛОВА

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

А вы часто 
«сидите 
в телефоне»?

Каковы ваши отношения 
со смартфоном? Вы хозяин 
своей жизни или уже он? Сту-
дентка, которая сбила детей 
на пешеходном переходе в 
Солнцеве, по её словам, в тот 
трагический момент «сидела 
в телефоне».

Я ловлю себя на мысли, что 
всё реже откладываю свой 
смартфон. Не за рулём, ко-
нечно, но идя по улице, слу-
шая через наушники видео-
интервью, могу подглядывать 
в экран, например, ожидая пе-
реключения светофора. Доч-
ка тоже может начать изучать 
что-то в телефоне в свобод-
ную минутку — например, ког-
да в прихожей стоит уже в об-
уви и ждёт, когда обуюсь я. 
Многие знакомые тоже по-
стоянно хватаются за теле-
фон. Он нужен всем по ра-
боте, практически заменил 
компьютер и телевизор, кни-
ги, не говоря уж про фото- и 
видеогаджеты.

Психологи советуют начать 
с себя: реже брать в руки те-
лефон, особенно при ребён-
ке. Постараюсь, но пока обе-
щать могу только, что не буду 
смотреть на экран за рулём 
автомобиля.

Редактор «Севера столицы» 
Анастасия МАНУКИНА

Строящуюся станцию 
метро Люблинско-Дми-
тровской линии с про-
ектным названием «Ули-
ца 800-летия Москвы» пе-
реименовали. Теперь она 
называется «Яхромская». 

«Недалеко от станции 
находится одноимённая 
улица, названная в 1964 
году в честь подмосковно-
го посёлка Яхрома. Поэто-
му и решено было назвать 
станцию именно так», — 
говорится в сообщении на 
сайте mos.ru.

«Яхромская» — одна из 

трёх строящихся станций 
«салатовой» ветки метро. 
Её возводят у перекрёст-
ка Дмитровского шоссе и 
улицы 800-летия Москвы. 
Две другие станции, кото-
рые планируется открыть 
на этом участке в 2023 году, 
— «Лианозово» и «Физтех». 

Михаил КОФАНОВ

После станции «Селигерская» 
будет «Яхромская»
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Животное 
выпало 
из окна 
дома

В Левобережном тушили 
гаражи

Вечером 13 июля произошёл круп-
ный пожар на территории гаражного 
комплекса на ул. Лавочкина, 7а. Огонь 
 охватил 17 металлических гаражей, вну-
три которых находились вещи и техника. 
В итоге сгорели автомобиль, мотоцикл и 
автомобильный прицеп. Пострадавших 
нет. Причина происшествия выясняется.

В Головинском 
пострадали трое

Днём 15 июля загорелась двухком-
натная квартира в доме 23, корп. 1, 

на Смольной улице. Пламя охвати-
ло вещи и мебель в кухне и в коридо-
ре, а затем перекинулось на обшивку 
входных дверей трёх соседних квар-
тир. Пострадали три человека, их го-
спитализировали. Причина пожара 
устанавливается.

Загорелся магазин 
на Коровинском 

Ранним утром 17 июля пожарно-спа-
сательные подразделения выезжали 
по адресу: Коровинское ш., 6, корп. 1. 
Огонь вспыхнул в продуктовом магази-
не, загорелись проводка и стеллажи для 
хранения товара. Пострадавших нет. 
Вероятная причина пожара — замыка-
ние в проводке.

Эльвира ЯКУПОВА

ПОЖАРЫ

За минувшую неделю в округе 
произошло 10 пожаров. 
Пострадали 3 человека. Погибших нет.

Все новости округа
ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

НОВОСТИ ОКРУГА

МЕТРО

На Дубнинской 
спасли кошку 
из плена 
рекламной вывески 

Узор на потолке кассового 
зала станции напомнит 
кремлёвские звёзды и флаги

Перепуганное животное 
вернули владелице

Кошку достали, 
не повредив ни её, 
ни вывеску
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З
акончилась ком-
плексная рекон-
струкция фили-
ала №5 консуль-
тативно-диагно-

стического центра №6. 

Открыл мэр
Поликлинику на ул. 

Маршала Федоренко, 6, 
стр. 1, открыл мэр Москвы 
Сергей Собянин.

— Надеюсь, что вам бу-
дет комфортно работать в 
новых условиях, а паци-
енты будут довольны но-
выми поликлиниками и, 
самое главное, отношени-
ем врачей и медицинского 
персонала, — сказал мэр.

Современное 
оборудование

Капитальный ремонт по-
ликлиники начался в июне 
прошлого года. В пятиэтаж-
ном здании заменили фа-
сад, все инженерные систе-
мы, перепланировали хол-
лы и кабинеты, установили 
новые лифты, двери и окна. 
Кроме этого, заменили обо-
рудование. Сейчас поста-
вить точный диагноз паци-
ентам помогают более 3,6 
тысячи единиц современ-
ной медицинской техники. 

В частности, закуплены но-
вый рентгенографический 
комплекс, маммограф, ап-
парат для флюорографии и 
три аппарата УЗИ. Полно-
стью обновлены кабинеты 
офтальмолога и лор-врача. 
В зале лечебной физкульту-

ры установили современ-
ные тренажёры.

Приём ведут 
18 врачей

Поликлиника сможет 
принимать до 533 чело-

век в смену. Здесь рабо-
тают 18 врачей и 22 меди-
цинские сестры. Приём 
ведут врачи общей прак-
тики, оториноларинго-
лог, офтальмолог, хирург, 
уролог, невролог, кардио-
лог, эндокринолог. Пред-
усмотрены кабинеты уль-
тразвуковой и функци-
ональной диагностики, 
рентген, маммография, 
флюорография.

Олег 
ДАНИЛОВ

Поликлиника на улице 
Маршала Федоренко 
открылась после капремонта
Там появились новые аппараты для флюорографии 
и маммографии

Поликлиника 
сможет принимать 
до 533 человек в смену

В районе Ховрино по 
адресу: Зеленоградская 
ул., 27, корп. 1, идёт стро-
ительство детской поли-
клиники. Медицинское 
учреждение, рассчитан-
ное на 320 посещений в 
сутки, планируют ввести 
в эксплуатацию в III квар-
тале 2022 года. Об этом де-
путату Государственной 
думы Ирине Белых во 
время совместного обхо-
да территории 19 июля со-
общил и.о. главы управы 
района Александр Кра-
совский.

— Этот объект очень 
важен для района. Также 
важно свести к миниму-
му дискомфорт от строи-
тельства для местных жи-
телей. Необходимо, чтобы 
и строители, и управа об-
щались с людьми, отвечая 
на их вопросы. Прошу вас 
внимательно относиться к 
каждому сигналу, — ска-
зала Ирина Белых.

Она обратила внима-
ние на то, что при бла-
гоустройстве террито-
рии будущей поликли-
ники потребуется уста-
новить удобные лавочки, 
которых не оказалось в 
 проекте.

— У родителей с деть-
ми должна быть возмож-
ность посидеть и подо-
ждать приёма на свежем 
воздухе, — уточнила пар-
ламентарий.

Здание будет четырёх-
этажным, с дополнитель-
ным подземным этажом. 
Ирина Белых проверила, 

что сроки строительства 
соблюдаются. Она также 
уточнила у подрядчика, 
поступают ли жалобы от 
жителей на шум, посколь-
ку стройка идёт вблизи 
жилых домов. По словам 
начальника участка, такие 
обращения не поступали: 
жители понимают необхо-
димость работ. К тому же 
уровень шума станет зна-
чительно ниже уже в авгу-
сте, когда завершат моно-
литные работы.

Депутат проверила и 
выполнение работ по бла-
гоустройству площадки 
для воркаута на Клин-
ской ул., 9. В момент об-
хода там укладывали ре-
зиновое покрытие. Она 
уточнила, будут ли отре-
монтированы подходные 
дорожки и лестница, ве-
дущие к площадке. Алек-
сандр Красовский отве-
тил утвердительно.

В парке «Грачёвка» Ири-
на Белых обратила вни-
мание на новые столы 
для настольного тенни-
са. Александр Красовский 
рассказал, что в выходные 
возле них ажиотаж.

— Тогда предлагаю уста-
новить ещё два стола для 
игроков и лавочки для бо-
лельщиков, — сказала де-
путат. 

Она предложила прове-
сти опрос жителей, чтобы 
узнать, будут ли востре-
бованы дополнительные 
столы и скамейки.

Анастасия 
ШУРКАЕВА

Депутат ГД 
Ирина Белых 
провела обход 
территории в Ховрине 

Все новости округа ежедневно на сайте 

severstolici.ru

В кабинетах новые мебель и оборудование

В здании заменили фасад, установили новые лифты, двери и окна

Ирина Белых убедилась, что работы 
на Зеленоградской идут в соответствии с графиком
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П
о с т а в и л и  
новую ре-
зину на авто 
и не знаете, 
что делать 

со старой? Сдайте на пере-
работку, иначе покрышки 
будут разлагаться года-
ми на мусорном полиго-
не. Побывав в пункте не-
далеко от станции метро 
«Дмитровская», корре-
спондент «Севера столи-
цы» узнал, какие ещё де-
тали авто здесь примут и 
что из них потом сделают.

Сезон — 
в ноябре и в мае

Пункт приёма на ди-
зайн-заводе «Флакон» 
открыла компания «Эко-
лайн» — оператор САО по 
обращению с отходами. 
Приехал я не с пустыми 
руками. На балконе уже 
пару месяцев пылились 
старые колёса. Я отъез-
дил на них восемь лет. 
Рисунок протектора на-
чал стираться, одно ко-
лесо спускало. Весной пе-
ред поездкой на рыбал-
ку в Псковскую область 

пришлось ставить новую 
резину.

Я только достал колё-
са из багажника, а ко мне 
уже шёл здешний работ-
ник, чтобы забрать их. 
По словам пресс-секре-
таря «Эколайна» Оксаны 
Бачиной, старую резину 
чаще всего привозят в но-
ябре и в мае, когда многие 
переобувают авто.

— Мы принимаем колё-
са от легковушек, грузови-
ков, велосипедов, мотоци-

клов и даже от детских ко-
лясок. Как-то нам резину 
от трактора хотели при-
везти. Но такую мы взять 
не можем: из-за большо-
го размера её сложно пе-
рерабатывать, — говорит 
Оксана Бачина.

Разлагаются 
десятки лет

Из приёмного пункта 
старые колёса везут на заво-
ды в Дзержинске и в Дми-

тровском районе Подмо-
сковья. Шины разрезают 
и дробят на специальных 
станках. А затем изготавли-
вают крошку для резиново-
го покрытия спортивных 
площадок. Когда покры-
тие изнашивается, его сно-
ва перерабатывают, и полу-
чается компонент для про-
изводства бетонных кон-
струкций, используемых 
в строительстве.

Старые колёса можно, 
конечно, оставить у кон-
тейнера во дворе. Но тогда 
они могут попасть на му-
сорный полигон. А раз-
лагаются колёса не один 
десяток лет и всё это вре-
мя загрязняют окружа-
ющую среду: в воздух, в 

почву попадут элементы 
нефтепродуктов, которые 
используются при произ-
водстве автомобильной 
резины.

Магнитолу тоже 
переработают

В пункте принимают 
не только шины. У меня 
забрали и старые колёс-
ные диски. Края покры-
лись ржавчиной, но это 
не проблема.

— Диски переплавят, 
и ржавчина сгорит. По-
лучится металл для чего 
угодно, — говорит Окса-
на. — Колёса, кстати, пе-
ред сдачей не нужно раз-
бортовывать: диски с шин 

снимут на заводе. Шипы с 
зимней резины тоже убе-
рут и тоже переработают.

Примут в пункте и ста-
рые провода после ремон-
та электрики в машине. 
Если в машине вышла из 
строя магнитола, смело 
привозите. Её отправят 
на переработку — извле-
кут пластиковые и метал-
лические детали, чтобы 
превратить их в сырьё. 
Заодно можно захватить 
из дома любые ненужные 
бытовые электроприборы 
— телевизор, холодиль-
ник, мобильные телефо-
ны, их тоже возьмут на пе-
реработку.

Роман 
НЕКРАСОВ

Диски — в печь, 
колёса — под нож
В приёмном пункте рядом с Дмитровкой возьмут 
на переработку старые детали от авто

Из старой резины 
изготавливают крошку 
для покрытия 
спортивных площадок

На Ходынском 
бульваре 
пострадала 
женщина

17 июля в шестом часу 
вечера водитель автомобиля 
«Рено Меган» двигался по 
Ходынскому бульвару в на-
правлении улицы Авиакон-
структора Микояна. Напро-
тив спортивного комплек-
са «Мегаспорт» он сбил на 
«зебре» 25-летнюю женщи-
ну, которая переходила про-
езжую часть с электросамо-
катом, спешившись с него. 
Пострадавшую доставили 
в больницу с сотрясением 
мозга.

На улице Алабяна 
сбили мужчину 
на электросамокате

Около 7 часов вечера 18 
июля женщина, управляя 
автомобилем БМВ-320, вы-
езжала на улицу Алабяна со 
двора дома 10, корп. 2. Пе-
ресекая тротуар, она сбила 
молодого человека, ехав-
шего на электросамокате. 
Двадцатилетнего пострадав-
шего госпитализировали с 
переломом голени.

У станции 
Бескудниково 
упал мотоциклист

18 июля около полуночи 
38-летний мужчина, управ-
ляя мотоциклом «Урал», 
ехал по Керамическому 
проезду в сторону центра 
города. Недалеко от авто-
бусной остановки «Станция 
МЦД Бескудниково» он не 
справился с управлением и 
упал. Скорая увезла мотоци-
клиста в больницу с перело-
мом рёбер.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП

Все новости округа
ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

В приёмном пункте примут колёса от легковушек, грузовиков, 
велосипедов, мотоциклов и даже от детских колясок
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З
лата из Тимиря-
зевского района 
считает, что на 
детской площад-
ке возле дома 33, 

корп. 1, на Дмитровском 
шоссе опасно гулять с 
ребёнком. «Острый за-
борчик, горки закрепле-
ны неправильно: наклон 
очень крутой. А ещё в ме-
сте крепления горки есть 
щель, куда ребёнок мо-
жет просунуть пальцы», 
— сообщила она в редак-
цию. В том, кто отвечает 
за безо пасность детских 
площадок, разбирался 
корреспондент «Севера 
столицы».

Малыши 
здесь не гуляют

Площадка, о которой 
сообщила Злата, действи-
тельно не в лучшем со-
стоянии. Из земли тор-
чит штырь, рядом с ним 
— перевёрнутая карусель, 
которая, видимо, когда-то 
на этот штырь крепилась. 
Горки на городке словно 
прикрепили от другого 
игрового комплекса. За-
кономерный итог — детей 
на площадке нет. Метрах 
в пятидесяти есть другой 
городок, поновее. Здесь 
весело проводят время 
дошкольники Дмитрий 
и Полина.

— На соседнюю пло-
щадку мы не ходим. Она 
не только старая, но и не-
понятно, для кого сдела-
на. Малышам там бегать 
опасно, а ребятам постар-
ше на двух горках попро-
сту скучно, — говорит их 
мама Светлана.

За игровыми комплек-
сами во дворах следят 
управляющие компании. 
Поэтому о проблеме ре-
дакция сообщила в ГБУ 
«Жилищник Тимирязев-
ского района».

Начальник отдела бла-
гоустройства управляю-
щей компании Александр 
Никифоров поясняет, что 
карусель снимали, что-
бы закрепить основание 
бетоном. На следующий 

день её установили на ме-
сто. С горками на городке 
все сложнее, они действи-
тельно от другого игро-
вого комплекса. Те, что 
были изначально, слома-
лись, рабочие установили 
другие.

На крепежах — 
заглушки

Площадки в Москве 
реконструируют не реже 

чем раз в пять-семь лет. 
Как же сделать так, что-
бы новая площадка была 
не только безопасной, но 
и востребованной деть-
ми? По словам Алексан-
дра Никифорова, сначала 
нужно понять, кто сюда 
будет ходить: малыши или 
ребята постарше. Реше-
ние принимают жители. 
Для этого управа вместе с 
«Жилищником» проводит 
общедомовые собрания. 
Объявления о них вешают 
заранее на подъезды. Ког-
да решение принято, ар-
хитекторы начинают го-
товить проект.

Оборудование на дет-
ской площадке должно 
быть с закруглёнными 
краями. На крепежах ат-
тракциона должны быть 
заглушки; на всех игро-

вых городках — перила 
и ограждения, чтобы ре-
бёнок не упал с высоты. 
Оборудование на площад-
ке делают таким, чтобы 
разобрать его без специ-
альных инструментов 
было невозможно.

— У сертифицирован-
ного игрового городка 
есть не меньше двух про-
ходов с разных сторон, 
чтобы родители смогли 
быстро достать оттуда ре-
бёнка, — говорит Алек-
сандр Никифоров.

Резиновое покрытие 
должно быть толщиной 
3 см около городков и не 
меньше 1 см на всей пло-
щадке.

Ребёнка видно 
из окна

Элементы распределя-
ют по площадке так, что-
бы малыш, съехав, напри-
мер, с горки, не врезался в 
карусель. Зону безопасно-
сти элементов просчиты-
вает производитель.

— Качели, карусели, ве-
рёвочные лабиринты для 
детей стараемся располо-
жить ближе к дому, чтобы 
родители всегда могли ви-
деть своих детей из окна. 
А спортивные коробки 
— наоборот, как можно 
дальше от окон квартир. 
Иначе шум будет мешать 
жителям по вечерам или 
во время обеденного сна, 
— рассказывает Марина 
Байлозян, исполнитель-
ный директор компании, 
проектировавшей игровые 
комплексы в парке Север-
ного речного вокзала.

Михаил КОФАНОВ

Никаких 
острых углов

Качели, карусели 
обычно располагают 
ближе к дому, 
а спортивные коробки — 
как можно дальше

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Почему 
изменили 
маршрут 
автобуса 
№466?

Почему изменили 
маршрут №466, ко-
торый останавли-

вался около школы №218? 
Теперь к школе вообще нет 
никакого транспорта, идуще-
го с Дмитровского шоссе.

Эмилия Семёновна, 
Дмитровское ш., 3

— Маршрут №466 из-
менили в рамках обнов-
ления маршрутной сети, 
связанного с окончанием 
контрактов с негосудар-
ственными перевозчи-
ками, — сообщили в Де-
партаменте транспорта и 
развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры 
г. Москвы.

С 23 мая трассу следо-
вания маршрута автобуса 
№466 продлили от метро 
«Петровско-Разумовская» 
в обе стороны через Крас-
ностуденческий проезд, 
50-ю городскую больни-
цу, станцию метро и МЦД 
Дмитровская, по Бутыр-
ской улице (обратно через 
Вятскую улицу) до Савё-
ловского вокзала, станции 
метро и МЦД Савёловская.

На расстоянии 200 ме-
тров от школы №218 на 
Дмитровском шоссе на-
ходится остановка «Улица 
Всеволода Вишневского», 
на которой останавлива-
ются автобусы №87, М10, 
Т47, Т56, Т78.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru. 
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного). 
Чат-бот Департамента 
транспорта: @to_deptrans_bot
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Составляя проект 
детской площадки, 
учитывают расстояния 
между элементами
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Жителя 
Хорошёвского 
избили 
до состояния комы

Из квартиры на Хорошёв-
ском шоссе в реанимацию 
доставили мужчину в состоя-
нии комы. У него диагности-
ровали ушиб головного моз-
га и перелом затылочной ко-
сти основания черепа. Как 
сообщили в пресс-службе 
столичного главка МВД, на 
следующий день полицей-
ские задержали четверых по-
дозреваемых в возрасте 21 и 
20 лет. В отношении задер-
жанных возбуждено уголов-
ное дело. Подробности про-
исшествия устанавливаются.

На Коровинском 
ограбили женщину

Около одного из домов 
на Коровинском шоссе к 
патрульному автомобилю 
Росгвардии с мольбой о по-
мощи подбежала женщина. 
Она рассказала, что к ней 
пришёл знакомый и под угро-
зами заставил перевести на 
его счёт деньги. Кроме того, 
злоумышленник отобрал у 
потерпевшей всю наличку и 
дорогой смартфон её доче-
ри. Патрульные задержали 
29-летнего подозреваемо-
го, уроженца одной из стран 
СНГ. Мужчину передали со-
трудникам полиции для даль-
нейшего разбирательства.

Задержана курьер 
с фальшивыми 
справками 
о вакцинации

Полицейские обнаружи-
ли в Интернете объявление 
о продаже сертификатов о 
вакцинации против корона-
вируса. Договорившись о 
встрече на Ленинградском 
проспекте, оперативники 
приобрели у 43-летней жен-
щины три сертификата за 
4500 рублей. Женщина рас-
сказала, что работает курье-
ром службы доставки, а до-
кументы получила от неиз-
вестного лица. Экспертиза 
подтвердила, что все доку-
менты фальшивые. Полиция 
устанавливает причастных к 
преступлению лиц. Винов-
ным грозит до двух лет ли-
шения свободы.

Эльвира 
ЯКУПОВА

ХРОНИКА

В 
Следственном управ-
лении по САО Главно-
го управления След-
ственного комитета 
РФ по Москве новый 

руководитель — подполковник 
юстиции Вячеслав Осляков. На-
кануне Дня сотрудников органов 
следствия он рассказал «Северу 
столицы» о работе управления и 
о том, как выбирал профессию и 
как сейчас раскрывают самые за-
путанные преступления.

Орудовала банда
— Недавно задержали банду из 

четырёх человек, которая, мож-
но сказать, воровала квартиры у 
москвичей, — говорит Вячеслав 
Осляков. — Выбирали одиноких, 
безработных. Кто-то из банды 
снимал квартиру рядом, заво-
дил дружбу, иногда даже спаи-
вал человека. И… ждали, когда 
он умрёт.

Затем банда подделывала доку-
менты и присваивала квартиру. 
Теперь все четверо под стражей, 
их ждёт суд.

— Среди наших приоритетов 
как раз расследование преступле-
ний против социально неза-
щищённых лиц, — го-
ворит Вячеслав Ос-
ляков.

Нашли через 18 лет
Кроме того, Следственное 

управление расследует убийства, 
изнасилования, преступления 
против детей — всё то, что тре-
бует особого внимания. Из ар-
хивов достают нераскрытые дела 
десяти-двадцатилетней давности 
и расследуют с применением со-
временных технологий.

— В этом году ушло в суд дело 
2003 года, — говорит Осляков, — 
мужчину зарезали в его кварти-
ре. Преступник пытался вывезти 
тело на машине убитого, но по-
пал в аварию. Автомобиль с тру-
пом нашли, а убийца скрылся.

Теперь его удалось вычислить 
благодаря новым методам обра-
ботки информации, способам ис-
следования улик. Вячеслав Ос-
ляков говорит, что преступни-
ки удивляются, когда их нахо-
дят через многие годы.

«Понял, что могу 
найти убийцу»

Молодёжь с интересом идёт в 
следственные органы, хотя рабо-
тать там непросто.

— Если в пятницу кого-то уби-
ли, то о выходных придётся за-
быть: нужно разбираться, ис-
кать виновного, — говорит ру-
ководитель управления. — Но 
у нас работают люди, которые 

к этому готовы. Тем 
более что процесс 
расследов а н и я 
всегда интере-

сен: не зря же пишут детектив-
ные романы!

Сам Вячеслав Осляков решил, 
что станет следователем, после 
студенческой практики во вре-
мя учёбы в МГЮА.

— Я попал на осмотр места 
убийства, — вспоминает он. — 
Дело было на улице: тут же ле-
жал труп, сразу пришлось опро-
сить многих людей... Я в этот мо-
мент почувствовал, что участвую 
в важной миссии: человека уби-
ли, а мы можем найти виновно-
го, обезвредить его.

В этом году Следственное 
управление по САО передало в 
суд более 140 дел, большая часть 
из которых по тяжким и особо 
тяжким преступлениям, перед 
судом предстанут более 170 че-
ловек. Кстати, следователи до-
бились возмещения ущерба более 
чем на 100 млн рублей — речь идёт 
о случаях невыплаты зарплаты 
сотрудникам и ухода от налогов.

Вера ШАРАПОВА

Адрес управления: ул. Усиевича, 23. 
Время приёма граждан: пн. — чт. 
с 10.00 до 18.00, пт. с 10.00 до 16.45. 
Руководитель Следственного управления 
по САО принимает по понедельникам 
с 16.00 до 18.00. Тел. (499) 943-8734

Преступники 
удивляются, 
когда их 
находят через 
многие годы

Охотники за квартирами 
отправятся под суд
Руководитель Следственного управления по САО 
рассказал о резонансных преступлениях, которые удалось раскрыть

День сотрудника органов 
следствия

25 июля в России отмечают День 
сотрудника органов следствия. В 
этот день в 1713 году Петр I издал 
указ о создании первого в стране 
следственного органа — «майор-
ских» следственных канцелярий. 
Они разбирали дела о наиболее 
опасных коррупционных деяниях и 
подчинялись непосредственно Пе-
тру I. Сегодня ближайшим анало-
гом этой структуры является След-
ственный комитет РФ. Им руково-
дит Президент России. Следствен-
ный комитет не входит в структуру 
ни одного из органов государствен-
ной власти.

ДАТА
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Не принесли 
очередной номер газеты?  

Звоните! 
Телефон отдела доставки: 

(499) 647-6828

Сам Вячеслав Осляков 
решил, что станет 
следователем, 
после студенческой 
практики
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Б
ездомным лю-
дям часто негде 
помыться и по-
стирать одежду. 
Теперь это мож-

но бесплатно сделать на Бу-
мажном проезде: прачеч-
ную с душевыми кабинами 
открыла благотворитель-
ная организация «Ноч-
лежка». Поддержать но-
вый проект может каждый: 
принести средства гигие-
ны или стать волонтёром.

Займёт два часа
В большом помещении 

на первом этаже уста-
новлены пять стираль-
ных и пять сушильных 
машин. Здесь же три ду-
шевые кабины, одна из 
которых приспособлена 
для обслуживания людей 
на инвалидных колясках. 
На большом столе разло-
жены чистые полотенца 
и халаты. Рядом — место 
парикмахера.

— Проект «Неравно-
душ» мы запустили в те-
стовом режиме два меся-
ца назад. О его востребо-
ванности говорит то, что 
за это время и душем, и 
прачечной воспользова-
лись около 400 человек, 
— рассказывает дирек-
тор «Ночлежки» Григо-
рий Свердлин. — Цикл 
стирки и сушки длится 
примерно два часа, и за 
это время люди успевают 
помыться и привести себя 
в порядок. В день этой ус-
лугой могут воспользо-
ваться 15-17 человек.

В чистой 
одежде — 
на собеседование

По словам руководителя 
гуманитарных проектов 
Алёны Мордасовой, душ 
при желании можно при-
нимать хоть каждый день, 
а пользоваться прачечной 
— раз в неделю.

— Очень важно, что че-
ловек выйдет от нас чи-
стым, в опрятной одежде 
и отправится на собесе-
дование в поисках рабо-
ты или к врачу, — подчер-
кнула она.

Для женщин — 
отдельные часы

Проект «Неравнодуш» 
нуждается в помощи жи-
телей округа.

— Нам нужны шампу-
ни, мыло, стиральные по-

рошки, средства гигиены, 
бритвенные станки. Их 
можно оставлять у дежур-
ного, — отметил Григорий 
Свердлин. — Полотенец и 
халатов пока хватает, но и 
они не будут лишними.

Алёна Мордасова до-
бавила, что для стриж-
ки посетителей «Ноч-
лежки» приглашают во-
лонтёров-парикмахеров.

— Для обслуживания 
женщин, многие из ко-
торых пережили насилие 
со стороны мужчин, у нас 
есть отдельные часы, — 
отметила она. 

«Неравнодуш» работает 
в понедельник, вторник, 
среду и пятницу с 10.00 до 
17.00. Каждый вторник с 
14.00 до 17.00 — женские 
часы.

Виктор 
АЛЕКСЕЕНКО

Адрес «Ночлежки»: 
Бумажный пр., 2/2, стр. 6. 
Сайт: moscow.homeless.ru

ПОМОГИ ДРУГОМУ

Нужны парикмахеры
В САО открылся «Неравнодуш», 
где бездомные могут привести себя в порядок

Можно 
передать 
шампуни, 
мыло, 
стиральные 
порошки

В одном из номеров «Се-
вера столицы» мы писали 
о том, что центру обуче-
ния и творчества «Ломо-
носовец», работающему в 
помещениях на Дубнин-
ской улице и на Керами-
ческом проезде, нужны 
волонтёры, которые мо-
гут помочь осваивать ком-
пьютер людям, дистан-
ционно занимающимся в 
проекте «Московское дол-
голетие».

— Реакция на эту публи-
кацию была неожиданная, 
— рассказывает директор 
центра «Ломоносовец» 
Егор Филитов. — После 
выхода газеты нам нача-
ли звонить не волонтёры, 
а сами пенсионеры. Они 
интересовались, нашли 
ли мы добровольцев, го-
товых настроить им ком-
пьютер, удалить вирусы и 
помочь им изучить те или 
иные программы. Некото-
рые жаловались, что ком-
пьютера у них вовсе нет, и, 
возможно, добрые люди го-
товы подарить им технику.

Были среди позвонив-
ших даже те, кто готов 
стать волонтёрами-ай-
тишниками, но для это-
го им нужно получше ос-
воить компьютер. А вот 
тех, кто действитель-
но уже сейчас может по-
мочь пенсионерам в изу-
чении компьютерной гра-
моты, оказалось всего два 
человека.

Поэтому призыв к до-
бровольцам остаётся в 
силе.

— Если вы специалист 
по информационным тех-
нологиям и готовы объ-
яснять пожилым людям 
материал, который те не 
очень хорошо усвоили во 
время онлайн-урока, мо-
жете бесплатно настроить 
им компьютер или даже 
подарить его, звоните нам, 
— говорит Егор Филитов.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Тел. центра «Ломоносовец»: 
(495) 505-0354, 
8-925-505-0354. 
Сайт: lomonosovec.ru

«Ломоносовец» 
приглашает 
волонтёров-
айтишников
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Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то помогли вы, 
напишите нам об этом. 
Есть ещё много людей, которым нужна помощь!

Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru (в теме укажите: «Север столицы»)

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Душ при 
желании можно 
принимать хоть 
каждый день, 
а пользоваться 
прачечной — 
раз в неделю

До пандемии занятия проходили офлайн, сейчас — дистанционно
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В 
Москве рабо-
тают тысячи 
кружков для 
детей, а вот 
под р о с т к а м 

иногда, кроме учёбы, за-
нять себя нечем. Эту проб-
лему решают столичные 
семейные центры. Один 
из них — «Мой семейный 
центр «Коптево». Под-
ростковый клуб «Время 
интересов», который ра-
ботает в этом центре, по-
сещают более 70 юношей 
и девушек от 14 до 18 лет.

Первый опыт 
работы

— Подростки — участ-
ники подросткового клу-
ба вовлечены не только в 
мероприятия семейно-
го центра, но и в город-
ские проекты. Третий 
год подряд специализи-
рованный центр занято-
сти «Моя карь ера» органи-
зует оплачиваемые стажи-
ровки для воспитанников 
семейных центров в воз-
расте от 14 до 18 лет. Ре-
бята проходят стажиров-
ку в таких организациях, 
как многофункциональ-
ный центр, территориаль-
ный центр социального 
обслуживания, павильон 
«Здоровая Москва». Под-
ростки пробуют себя в ка-

честве помощников спе-
циалистов — документо-
ведов, администраторов, 
специалистов семейного 
центра, — рассказывает 
психолог семейного цен-
тра «Коптево» Наталья Ва-
сильева. — Они учатся об-
щаться, становятся более 
ответственными. По ито-

гам успешного прохожде-
ния стажировки ребята 
получают денежное воз-
награждение в виде сти-
пендии.

В подростковом клубе 
работает психологическая 
студия, где ребята учат-
ся разбираться со свои-

ми проблемами, прохо-
дят тренинги и могут по-
лучить помощь специа-
листа. Есть спортивное 
пространство, там игра-
ют в бильярд, настоль-
ный теннис, занимаются 
на тренажёрах. Творче-
ские личности посеща-
ют студию HandMade, а 
те, кому есть что расска-
зать большой аудитории, 
— школу блогеров.

Решил поступать 
в Бауманку

— Недавно в наш се-
мейный центр обрати-
лась многодетная мама, 
— продолжает Наталья 
Васильева. — Ей не нра-
вилось, что её четырнад-
цатилетний сын Максим 

постоянно гулял во дво-
ре с друзьями, ей каза-
лось, что он тратит время 
впустую. Мы пригласили 
Максима в подростковый 
клуб, и ему здесь понра-
вилось. Юноша принял 
участие в проекте «Мо-
сква — город профессий» 

и теперь мечтает получить 
профессию инженера-
микро электронщика. У 
Максима появилась чёт-
кая цель — поступить в 
МГТУ имени Баумана.

По д р о с т о к  т а к ж е 
 увлёкся командными ви-
дами спорта и нашёл но-
вую компанию. Этот ре-
зультат приятно удивил 
маму. К тому же он начал 
рано вставать, чтобы под-
ключиться к дистанци-
онной утренней зарядке. 

Как 
присоединиться

Прийти ознакомиться с 
клубом может любой под-
росток. Ему расскажут о 
мероприятиях и проектах, 
предложат поиграть в на-
стольные игры, познако-
миться со сверстниками. 
Если подросток захочет 
принимать участие в ра-
боте клуба, то ему нуж-
но будет прийти вместе с 
родителями и записаться.

Большинство меро-
приятий сейчас прово-
дится в онлайн-формате.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Сайт: 
мойсемейныйцентр.москва. 
Семейный центр «Коптево»: 
пр. Черепановых, 44, 
тел. (499) 154-6441

В Коптеве работает 
клуб для подростков

Прийти познакомиться 
с клубом может 
любой подросток

Квадрокоптер 
«сбежал» из квартиры 
на Бескудниковском

Из окна квартиры дома 31 на Бескудников-
ском бульваре улетел квадрокоптер, вернуть 
его обратно не получилось. Об этом сообщи-
ла газета nashebeskudnikovo.ru.

«Квадракоптер чёрного цвета улетел за дом. 
После этого ребёнок вышел на улицу, нигде его не было. Вер-
ните, пожалуйста, ребёнок очень сильно огорчился», — напи-
сала в соцсетях мама владельца гаджета.

Напоминаем: в Москве полёты беспилотников запреще-
ны приказом Минтранса России №254 от 24 июля 2020 года.

На Дубнинской заметили 
мужчину со стулом

В районной группе в социальной сети 
«ВКонтакте» разместили видеозапись, на 
которой видно, как мужчина выкатывает 
в продуктовой тележке стул из ресторана 
быстрого питания, расположенного на Дуб-
нинской улице. Об этом рассказала газета 

deguninskievesti.ru.
«Ничего необычного, просто человек решил украсть  стулья 

на Дубнинской, 30», — предполагает автор поста. И почему 
обязательно сразу предполагать кражу: вдруг стул был спи-
сан на помойку?

Фото недели: на Синявинской 
поспевают помидоры

Жительница Молжаниновского района под 
ником @evsevia67 готовится скоро собирать 
урожай томатов, которые вырастила у себя 
на балконе. 

«В таких тропиках помидоры и перцы на бал-
коне нашей соседки так и прут! Можно уже и цитрусы выра-
щивать», — прокомментировал снимок модератор соседской 
группы, где была размещена фотография. Снимок в Сети на-
шла онлайн-газета molzhaninovskievesti.ru.

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Все новости 
Бескудников-
ского района

Все новости 
Молжанинов-
ского района

Все новости 
Восточного 
Дегунина

Молодые люди могут бесплатно учиться 
в школе блогеров, заняться спортом, найти друзей

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru

В клубе подростки учатся общаться
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Е
сли поначалу 
ковид был тем 
и страшен, что 
был не стра-
шен, то сейчас, 

похоже, москвичи осозна-
ли опасность. Поняли, что 
мягких пуль не бывает.

Только что был в сво-
ей поликлинике. Несмо-
тря на жару под небом не-
стерпимого для глаз зо-
лотисто-красного цвета, 
народ валом валит на вак-
цинацию.

С температурой — 
домой

Объеха л несколько 
поликлиник Северно-
го округа. Картина всю-
ду одинакова: москвичи 
приходят с паспортами, 
заполняют бланки. Черно 
народом уже с утра. Ника-
кой суеты, паники. Все в 
масках. Люди  аукаются в 

пандемию общей судьбой. 
Санитарные правила оди-
наковы для всех. Соблю-
даются строго.

На входе — обязатель-
ный медицинский пост. 
Через него проходят все 
посетители. Если тем-
пература повышена — до 
свидания (повод сразу за-
писаться к врачу).

Если нет масок, перча-
ток — пожалуйста: они ле-
жат на входе бесплатно. 
Как и санитайзер в буты-
лочках. Никогда на моей 
памяти такого не было.

Лекарства 
на три месяца

Понятно, что в панде-
мию необходимо разум-
ное сочетание запрета и 
стимула. Как говорится, 
действовать «с добрым 
словом и пистолетом». Я 
это ощутил на себе лично.

— Выписываем на 
три месяца? — фельд-
шер полик линик и 
В.П.Бирюкова глядит 
на меня глазами, похо-
жими на цветы.

— Конечно, на три. 
Спасибо.

До пандемии бес-
платные лекарства в 
поликлиниках Москвы 
выписывали строго на 

один месяц. Сейчас удоб-
но — сразу на три. Как ин-
валид 2-й группы я полу-
чаю лекарства бесплатно. 
Их надо много — от дав-
ления, холестерина, для 
разжижения крови, от из-
бытка мочевой кислоты.

Дорогие лекарства рань-
ше проходили через вра-
чебную комиссию. Прихо-
дилось ждать, ездить в по-
ликлинику по несколько 
раз. Сейчас сразу идёшь 
в аптечный пункт. Даже 
без рецептов — всё уже в 
компьютере. Не надо бе-
гать по поликлинике, со-
бирать подписи, ставить 
печати на рецепты. Кон-
такты с людьми сведены 
к минимуму.

Вот бы эти правила со-
хранить и после панде-
мии!

Мало того, мне пред-
лагали вообще не при-
езжать в поликлинику. 
Социальный работник 
всё бы привёз на дом. Но 
я посовестился, у них и 
без меня сегодня работы 
хватает.

— От холестерина нет в 
нужной дозировке. Возь-
мите в меньшей, будете 

принимать по две таблет-
ки. Как появится нуж-
ная дозировка, перезво-
ню, — сказала на проща-
ние фельдшер Бирюкова.

Я знал: перезвонит.

Приходилось 
постоянно 
мотаться

Многие социальные 
службы города на вре-
мя пандемии перестрои-
ли свою работу. Скажем, 
центр социального обслу-
живания населения «Бе-
говой», где я получаю ги-
гиенические принадлеж-
ности, предложил мне до-
ставлять их прямо на дом. 
До этого я ездил за ними 
на другой конец Москвы. 

Хорошо то, что я, ин-
валид 2-й группы, полу-
чаю их тоже бесплатно. 
Но верно и то, что выда-
вали эти принадлежности 
только строго раз в месяц. 
Приходилось постоянно 
мотаться. Сейчас «гиги-
ену» выписывают также 
на три месяца.

Хорошо, повторю, со-
хранить эти нововведения 
и после пандемии. Мно-
гое множество пожилых 
москвичей, многое мно-
жество инвалидов скажут 
спасибо.

Скажете, мелочи? Ой 
ли! Из таких вот мелочей 
— удобных или неудобных 
— и состоит наша жизнь. 

Мне постоянно звонят 
из различных социальных 
служб города: какая по-
мощь нужна в пандемию? 
Понимаю, что как пожилой 
человек и инвалид я стою 
на каком-то там их учёте. 
И всё же как советский че-
ловек, привыкший к быто-
вому хамству, обыденному, 
как сырость, я не перестаю 
удивляться этой новой, не-
ожиданной заботе.

Берегите себя, мои до-
рогие! Пандемия пока ни-
куда не делась. Помните: 
эта кошка никогда не бы-
вает сыта.

ДНЕВНИК МОСКВИЧА

До пандемии 
бесплатные 
лекарства 
выписывали 
строго 
на месяц

Не перестаю удивляться 
неожиданной заботе
С наступлением пандемии 
мне постоянно звонят 
из социальных служб

Рубрику «Дневник москвича» 
ведёт известный журналист 
Сергей Благодаров, житель 
района Беговой. Он много 
лет проработал спецкором 
«Комсомолки», является 
лауреатом престижных 
журналистских премий 

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва

Нынешним жарким ле-
том многие спасаются на 
дачах, в том числе пожи-
лые люди с букетом хро-
нических заболеваний. 
Аномальная жара опас-
на обезвоживанием орга-
низма и повышением вяз-
кости крови. А это ведёт к 
тромбам и инсульту. Как 
предотвратить инсульт, 
если больница далеко, уз-
нала корреспондент «Се-
вера столицы».

— В жару людям с сосу-
дистыми заболеваниями 
надо снизить физическую 
активность, меньше бы-
вать на открытом солнце, 
надевать головные уборы, 
больше пить, — говорит 
заведующая неврологи-
ческим отделением боль-

ных с острым нарушением 
мозгового кровообраще-
ния ГКБ им. В.В.Вереса-
ева Джавгарат Муртаза-
лиева. — И в любое время, 
даже не в жару, если забо-
лит голова, нужно прежде 
всего измерить давление, 
не терпеть боль. Особенно 
людям старше 40-50 лет, 
чтобы не пропустить ги-
пертонический криз.

— Инсульт происходит 
не сам по себе, а от како-
го-то заболевания. Клас-
сические причины — это 
повышенное давление, 
нарушение ритма сердца, 
повышенный сахар в кро-
ви, — рассказывает врач.

Если у человека есть за-
болевание, перед поезд-
кой на дачу надо сходить 
к врачу, уточнить схему 

лечения, при необходи-
мости пройти обследова-
ния. А ещё запастись ле-
карствами на срок пребы-
вания на даче, чтобы не 
зависеть от аптеки.

— Работать на грядках 
надо не вниз головой и не 
на коленях, а на неболь-
шой табуретке, чтобы не 
было лишней нагрузки 
ни на ноги, ни на голов-
ной мозг, — продолжает 
доктор.

Есть три основных при-
знака инсульта: наруше-
ния речи, симметрии лица 
и улыбки, слабость в од-
ной руке или ноге. Они 
могут быть вместе или 
по отдельности. Крат-
ковременные симптомы 
называют транзиторны-
ми ишемическими атака-
ми — на несколько минут 
вдруг станет смазанной 
речь или повиснет щека.

— Это предвестник ин-
сульта и серьёзный повод 
обследоваться, — говорит 
доктор.

По её словам, надо со-
званиваться с родствен-
никами каждый день 
утром и вечером. Так, 
70-летний Виктор Пе-
трович с Флотской ули-
цы (данные пациента из-
менены) был на даче один, 
ни с кем не разговаривал, 
поэтому не мог понять, 
что у него смазана речь. 
Приехали родственники 
и сразу поняли: что-то не 
то. Привезли мужчину в 
больницу. Оказалось, ин-
сульт, но затронута только 
речь, она восстановится.

— Самое главное — до-
ставить в больницу как 
можно скорее, чтобы мы 
имели возможность ока-
зать действенную меди-
цинскую помощь. По 
стандартам так называе-
мое терапевтическое окно 
длится четыре-шесть ча-
сов, чтобы можно было 
растворить тромб, прове-
дя тромболизис, или уда-
лить его, сделав тромбо-
экстракцию, — подчёр-
кивает доктор Муртаза-
лиева.

Анна ФОМИНА

Пожилые люди 
на даче: 
как избежать инсульта 
вдали от больницы

10
11

В поликлиниках нет никакой суеты, 
паники, все в масках
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Б
еговой туризм 
— хобби для 
тех, кто бегает 
не только для 
здоровья и удо-

вольствия, но и для того, 
чтобы постоянно видеть 
новые места. Таким ви-
дом туризма уже четыре 
года увлекаются Пётр и 
Мария Шарутины из 2-го 
Новоподмосковного пе-
реулка. Пётр работает в 
страховой компании, Ма-
рия — в полиции. Он на-
чал бегать четыре года на-
зад, она — три.

— При знакомстве с Ма-
шей я был совсем далёк от 
спорта. А она всегда вела 
активный образ жизни. И 
в один день я решил, что 
хочу к ней присоединить-
ся, — рассказывает Пётр. 
— Первым делом бросил 
курить — в один день, по-
сле 20 лет «стажа». Я даже 
сохранил незаконченную 
пачку в кармане пальто, в 
которое был в тот день одет. 
Оно мне велико и теперь 
висит в шкафу в качестве 
свое образной реликвии.

После этого Пётр решил 
организовать своё пита-
ние, пойти в спортзал и че-
рез несколько лет присое-
динился к беговому клу-
бу, созданному на работе.

— Уже через две недели 
тренировок я смог пробе-
жать дистанцию 10 кило-
метров, — отметил он.

А спустя год к Петру 
присоединилась его жена.

— На момент начала 
моих занятий Маша была 
беременна нашим вто-
рым ребёнком, — с улыб-

кой вспоминает Пётр. — 
10 километров она смог-
ла пробежать всего через 
месяц тренировок.

Так как самые престиж-
ные и длинные забеги про-
ходят за пределами столи-
цы, семья Шарутиных ув-
леклась беговым туризмом. 
К тому же, по словам Петра, 
им нравится знакомиться с 
достопримечательностями 

на бегу. Обычно Пётр и Ма-
рия бегают в четырёх-пяти 
часах езды от Москвы, но 
иногда ездят и далеко — в 
Сочи, Санкт-Петербург, 
Казань, Псков.

— Один из самых запо-
минающихся забегов был 
в небольшом городе Ярос-
лавской области Тутаеве. 
Забеги проводят ежегодно 
на майские праздники, и 

это настоящий праздник, — 
отметил мужчина. — Жите-
ли города выходят на ули-
цы, поют песни, играют на 
русских народных инстру-
ментах, женщины надева-
ют традиционные наряды.

Обычно семья Шарути-
ных не участвует дважды в 
одних и тех же забегах, так 
как им каждый раз хочет-
ся увидеть что-то новое, 
но один забег всё же смог 
их покорить — суздаль-
ский. В нём они недавно 
участвовали второй раз и 
планируют снова поехать 
в следующем году.

— Мы с Машей бежали 
ультрамарафон на 52 кило-
метра. Он проходил по пере-

сечённой местности — через 
красивые леса, поля, броды 
и болото, — рассказал Пётр.

Бегают и дети Марии и 
Петра — четырёхлетний 
Тимофей и одиннадца-
тилетняя Таисия.

— Тая в прошлом году ещё 
и попросилась на занятия 
лёгкой атлетикой. Мы от-
вели её в ЦСКА, и Таю не-
ожиданно взяла к себе тре-
нер по многоборью, — рас-
сказывает Пётр. — Сейчас 
она с лёгкостью пробегает 
5 километров и имеет  2-й 
юношеский разряд по лёг-
кой атлетике. Тиме пока до-
ступны только короткие за-
беги — на 300 и 400 метров.

Мария ГОРБУНОВА

Достопримечательности 
с ветерком

В Суздале Пётр и Мария 
бежали 52 километра 
через леса, поля, 
броды и болото

ДОСУГ

Все 
новости округа

ежедневно на сайте 
severstolici.ru

Посмотреть балет

П о с м о -
треть запись 
балета «Ли-
систрата» в 
исполнении 
танцоров Го-
сударствен-
ного академического теа-
тра классического балета 
Наталии Касаткиной и Вла-
димира Василёва можно 
на YouTube-канале театра. 
Балет поставлен по пьесе 
древнегреческого драматур-
га Аристофана и повеству-
ет о Лисистрате — женщи-
не, которая благодаря хи-
трой уловке смогла остано-
вить войну между Спартой 
и Афинами. Ограничение по 
возрасту 18+.

Нарисовать море
Культурный 

центр «Ого-
нёк» пригла-
шает всех же-
лающих нау-
читься рисо-
вать морской 
пейзаж с по-
мощью мастер-класса 
«Море» в формате онлайн. 
Для рисования понадобят-
ся альбом или бумага, ки-
сти и гуашь. Видеозапись 
мастер-класса можно най-
ти на странице центра в со-
циальной сети «ВКонтакте» 
vk.com/clubogonek33a.

Улучшить 
разговорный 
английский

Парк «Хо-
д ы н с к о е 
поле» пригла-
шает всех же-
лающих улуч-
шить свой 
разговорный 
английский в формате он-
лайн. Для этого препода-
ватель английского клуба 
парка выложил видеоурок 
с 12 полезными советами. 
Его можно найти на стра-
нице парка в соцсети «Ин-
стаграм» @parkkhodynka.

Мария ГОРБУНОВА

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Семейная пара из Войковского рассказала, 
почему изучает города России на бегу

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ СО СТР. 16

В Пскове маршрут 
забега проходил 
вдоль стен 
древнего Кремля
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У 
25-летней актри-
сы А лексан дры 
Каштановой пока 
не много главных 
ролей, наиболее 

заметные — в сериалах «Неве-
ста комдива», «Кошкин дом», 
« Отель «Феникс». Сейчас в про-
изводстве находятся ещё не-
сколько фильмов с участием 
молодой актрисы.

У меня характер 
спортсмена
— Саша, в сериале «Невеста 
комдива» у вас была роль дочери 
главного героя, которого играл 
Максим Аверин. Вас сразу утвер-
дили на эту роль?

— Нет, на эту роль претен-
довала другая актриса, но она 
почему-то слетела. О том, что я 
утверждена на роль Юлии Ку-
зиной, узнала буквально на-
кануне съёмок. Знаковым для 
меня моментом стало то, что 
по сценарию моего отца звали, 
как и моего настоящего папу, 
Анатолий Васильевич. Узнав, 
что моего отца играет Аверин, 
я подумала: тот или не тот? И 
когда в первый съёмочный день 
в собранном, высоком мужчи-
не узнала героя сериалов моего 
детства — «Глухарь», «Склифо-
совский», — немного оробела и 
стала себе внушать: «Спокой-
но, сделай вид, что у тебя уже 
100 картин за плечами. Всё бу-
дет нормально». В некоторых 

сценах, где он ругал свою дочь, 
Максим очень напоминал моего 
настоящего отца: он тоже стро-
гий. В общем, Максим Аверин 
был хорошим, правильным ки-
ноотцом (Улыбается).
— А чем занимается ваш настоя-
щий отец?

— Папа — профессиональ-
ный спортсмен, у него в Баш-
кирии была своя спортивная 
школа. Он всегда мне говорил: 
«У тебя должен быть характер 
спортсмена, потому что жизнь 
сложная». Естественно, все мои 
планы были связаны со спортом, 
ведь я кандидат в мастера спорта 
по настольному теннису и у меня 
1-й разряд по лёгкой атлетике.

Жила в общежитии 
на Хорошёвке
— Как же получилось, что вы 
ушли в искусство?

— Параллельно со спортом с 
4-го класса со мной стала зани-
маться вокалом Сауда Мирсали-
ховна Зайдуллина, заслуженный 
работник культуры Башкорто-
стана, — я родилась под Уфой в 
посёлке Бакалы — которая, по 
сути, заменила мне ушедшую из 
жизни бабушку. И когда в 15 лет 
я совершенно случайно в Интер-
нете увидела объявление о дне 
открытых дверей в Академии 
имени Гнесиных, я уговорила 
папу поехать туда на прослуши-
вание. Правда, для академиче-
ского пения моего мастерства 

оказалось недостаточно, и мне 
посоветовали идти на народ-
ное пение. В итоге я оказалась 
в числе трёх счастливцев, кото-
рых взяли в колледж при акаде-
мии. А всего поступали 80 че-
ловек. Потом жизнь сложилась 
так, что я окончила Академию 
имени Гнесиных и школу дра-
мы Германа Сидакова. 

— В Москве жили в общежитии?
— Да, оно находится на Хо-

рошёвском шоссе, 96. Прожи-
ла там четыре года. Причём моя 
комната располагалась точно 
над комнатой, где жил в своё 
время мой любимый певец Дима 
Билан. На 1-м курсе я купи-
ла его книгу, и она меня очень 
воодушевила. А когда съезжала 
из общежития, комендант мне 
сказала: «Саш, мы уверены, что 
ты станешь звездой. Когда уви-
дишься с Биланом, передай ему, 
чтобы он отдал нам наматрас-
ник!» Не знаю почему, но они 
были уверены, что я обязатель-
но с ним встречусь. Смешно, но 
потом оказалось, что я тоже не 
сдала наматрасник, потому что 
он куда-то пропал.

Играла призрака

— Когда состоялся ваш дебют в 
кино?

— После окончания коллед-
жа я начала ходить по кастингам 
и познакомилась с режиссёром 
Дмитрием Всеволодовичем Ма-
гоновым. Он услышал, как я пою, 
и сказал: «Мне в кадр нужна по-
ющая певица. Не хочешь снять-
ся в кино?» Я получила эпизоди-
ческую роль певицы-наркоман-
ки в сериале «Барс», где главные 
роли играли Алексей Чумаков и 
Анна Снаткина.
— В мистическом детективе 
«Отель «Феникс» вы снялись уже 
в главной роли. Чем запомнились 
съёмки?

— В сериале я играла при-

зрака. Мне пришлось как бы 
видеть свою смерть, лежать в 
трупном мешке, в гробу. Ког-
да я рассказала о своих страхах 
режиссёру Владимиру Койф-
ману, он, человек, чья моло-
дость пришлась на девяностые, 
очень спокойно сказал: «Саш, 
запомни: если тебе за работу 
платят, то к твоей личной жиз-
ни это не относится». А режис-
сёр Александр Баранов, с кото-
рым я подружилась на съёмках 
«Невесты комдива», вспомнил, 
что, когда Валерию Сергеевичу 
Золотухину приходилось сни-
маться в подобных сценах, он 
в ноги клал бутылку водки. Я 
так и сделала.

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

Актриса рассказала о съёмках в сериалах и о себе

Александра Каштанова:   
Максим Аверин 
на съёмках напоминал 
моего папу

Комендант общежития 
сказала: «Передай 
Билану, чтобы он отдал 
нам наматрасник!»
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Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки 
(499) 647-6828

По горизонтали: Конгресс. 
Рог. Скамейка. Лорнет. Род-
ник. Аэропорт. Бекас. Мра-
мор. Оплот. Упа. Отруби. Этап. 
Окот. Лето. Грань. Свобода.

По вертикали: Микробио-
лог. Доктрина. Соболь. Русал-
ка. Пике. Отс. Лермонтов. Сам-
бо. Орт. Репа. Район. Омут. Ев-
ропа. Гвалт. Трапеза. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

— Мам, а в Советском Со-
юзе тоже снимали сериалы?

— Ох, Будулай, не говори 
глупостей!

— Поздравляем, ваш 
фильм о том, что Земля 
плоская, завоевал важную 
награду!

— Какую?
— «Золотой глобус».

Увидев падающую звезду, 
мальчик не успел до конца 
сформулировать желание и 
получил на день рождения 
только велоси.

— Зачем компьютеры пи-
щат, когда нажимаешь сра-
зу много клавиш?

— Чтобы разбудить того, 
кто уснул на клавиатуре!

— Как его там звали? 
Мультиокунь? Гиперлещ?

— Поликарп.
— Точно!

— Сири, почему у меня 
не клеится с женщинами?

— Я Алиса.

АНЕКДОТЫ
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НОВОСТИ 
ОКРУГА
в бесплатном 
мобильном 
приложении 
«Север столицы» 
для смартфона!

Приложение — 
это быстрый доступ: 
 к информации о со-
бытиях в округе, 

 к интересным 
статьям о жителях 
САО,

 к афише 
на выходные,

 к электронному 
архиву газеты 
«Север столицы».

СКАНИРУЙ QR-КОД 
И СКАЧИВАЙ 
ПРИЛОЖЕНИЕ
В Google Play:

В App Store:

 Ждём снимки с порт ретами пар, обязательно 
напишите несколько слов о себе! 

Фотографии будут размещены на страницах 
«Севера столицы» в соц сетях, а лучшие снимки 
— опубликованы в газете. Присылайте фото по 
адресу: info@saonews.ru. Формат: jpeg.

Мы, Алексей и Елена, вместе уже 
23 года. И все эти годы прожили в 
Левобережном районе на Севере 
столицы. Но главное, что и позна-
комились на троллейбусной оста-
новке возле метро «Речной вок-

зал». И теперь с улыбкой проезжа-
ем наше место встречи! Мы растим 
двух прекрасных дочерей и на от-
дых всегда отправляемся вместе. 
Фото сделано в Крыму, на перева-
ле Байдарские ворота.

В своей книге «Чизкейк вну-
три» кондитер и кулинарный 
фотограф Виктория Мельник 
описала рецепты для сладко-
ежек. Среди них есть и рецепт 
домашнего мороженого.

На 6 порций для карамель-
ного соуса понадобится: 90 г 
сахара, 180 г сливок жирно-
стью 33%, 0,5 ч. ложки соли. 
Для английского крема по-
надобится: 320 г сливок жир-
ностью 33%, 180 мл молока 
жирностью 3,2%, 60 г саха-
ра, 5 желтков.

Сначала готовим карамель-
ный соус. Подогреваем слив-
ки в кастрюле, даём отстоять-
ся. Берём сковороду 
с толстым дном и 
растапливаем в 
ней сахар. Как 
только он рас-
плавится, вли-
ваем горячие 
сливки. Когда 
карамель ста-

нет однородной, добавляем 
соль и перемешиваем.

Затем готовим английский 
крем: подогреваем в сотей-
нике на среднем огне сливки 
с молоком, добавляем сахар, 
перемешиваем. Как только 
сливки начали закипать (по 
краям появятся маленькие пу-
зырьки), нужно их снять с огня 
и тонкой струйкой влить жел-
тки, постоянно перемешивая 
венчиком. Варим на самом ми-
нимальном огне 10-15 минут. 
Смесь не должна закипеть.

Процеживаем крем через 
сито и сразу смешиваем 

с карамельным соусом 
(оставьте немножко со-
уса для подачи). Осту-
жаем до комнатной 
температуры и от-
правляем в морозил-
ку. Через каждые 30 
минут взбиваем мас-
су миксером. Пример-
но через 2-3 часа мо-
роженое загустеет и 
можно подавать к сто-
лу, полив карамелью.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

СУДОКУ

 ФОТОКОНКУРС «МЫ ВМЕСТЕ!»

Алексей и Елена 
познакомились 
у метро 
«Речной вокзал»
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Карамельная 
прохлада
Домашнее мороженое 
от кондитера 
Виктории Мельник
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